



















pengejawantahan Tuhan dalam dirinya. Sehingga keaslian diri tidak lagi tampak.

Dalam faham wahdat al wujud, nasut yang ada dalam hulul dirobah menjadi khalq (makhluk) dan lahut menjadi haq (Tuhan). Khalq dan haq adalah dua aspek bagi tiap sesuatu. Artinya tiap-tiap yang berwujud itu terdapat sifat-sifat ketuhanan (haq) dan sifat kemanusiaan (khalq). Semua makhluk dalam aspek luarnya berbeda, tetapi dalam aspek batinnya satu, yaitu al haqq. Wujud semuanya satu, yaitu wujud al haqq. Yang ada di alam ini kelihatannya banyak tetapi pada hakekatnya satu. Keadaan ini tak ubahnya sebagai orang yang melihat dirinya dalam cermin yang diletakkan disekelilingnya. Disetiap cermin ia melihat dirinya. Di dalam cermin dirinya kelihatannya banyak tetapi hakekatnya hanya satu sedang yang banyak lainnya adalah bayangan dirinya yang dipantulkan cermin itu. Bagi faham ini, Tuhan adalah transendental dan bukan imanen. Tuhan berda diluar dan bukan didalam alam. Alam merupakan penampakan diri atau tajalli dari Tuhan.

Aspek teori Ibn 'Arabi yang paling mengagumkan ialah adanya hubungan yang kokoh antara nama-nama itu sendiri dan yang diberi nama-nama. Tidak hanya tiap-tiap tingkat dari dua puluh delapan tingkat emanasi

yang dihubungkan dengan suatu nama ilahi (maka singgasana ilahi adalah tempat pengejawantahan al Muhit yang meliputi dunia tumbuh-tumbuhan tempat pengejawantahan dari ar Raziq Yang Memberi makan dan sebagainya), tetapi setiap nama ilahi merupakan rabb, Tuhan setiap makhluk tercipta, yang pada gilirannya merupakan marbubnya. Rabb dalam pengejawantahan-Nya, tetap Tuhan dan marbub tetap abdi, yang ber-Tuhan, tetapi Tuhan menjadi cermin bagi manusia rohani untuk menrenungkan realitasnya sendiri, dan pada gilirannya manusia menjadi cermin bagi Tuhan untuk merenungkan Nama-nama dan sifat-sifat-Nya. Dan dapat disimpulkan bahwa batin menjadi kosong hampa seperti batu yang di atasnya bakal terukir nama Tuhan, sehingga tiada nama dan jejak akan tertinggal di atas batu itu, tetapi telah penuh dengan ukiran atas nama-nama-Nya.

Ibn 'Arabi mengatakan:

*"Sudah menjadi kenyataan bahwa makhluk adalah dijadikan dan bahwa ia berhajat kepada Khalik yang menjadikannya, karena ia hanya mempunyai sifat mungkin (mungkin ada dan mungkin tidak ada) dan dengan demikian wujudnya bergantung pada sesuatu yang lain; ... dan sesuatu yang lain tempat ia bersandar*

